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    Vorbereitungssitzung zur ausserordentlichen DV vom 8.9.22                 
 
    Donnerstag, 14.07.2022 19.30 Uhr, Rest. Sternen, Gothik-Stube 
 
 

Protokoll Vorbereitungssitzung vom 14.07.22 
 
1. Begrüssung 

 
Hanspeter Hänni begrüsst die Anwesenden: Fitnessvertreter/in: Nelly Berger, Patric Schneider. Volleyvertreterin: 
Karin Kohler. Frauenriegevertreterinnen: Verena Grünig, Käthi Schütz. Männerriegevertreter, Hans Lüthi, Roland 
Scherler. VL Magdalena Siegenthaler, Marcel Ellenberger. 
                                                                                                                            
1.1 Traktandenliste 
 
Hanspeter Hänni verschickte den Anwesenden die Traktandenliste per Mail am 4. Juli 2022 
 
1.2 Ziel der Sitzung 
 
Im Hinblick auf die ausserordentliche DV vom 8. September ist das weitere Vorgehen für die an der DV vom 24. 
März 2022 beschlossene Verselbstständigung der Riegen geklärt. 
 
1.3 Einleitung / Ausgangslage 
 
Die heutigen Riegen des Turnvereins Bümpliz sollen auf getrennten Wegen als unabhängige, eigenständige 
Vereine mit neuen Namen die Zukunft bestreiten.  
Auf Vorschlag der Fitnessriege, soll diese als einzige Riege den Namen Turnverein Bümpliz nach wie vor 
beibehalten. Dies nicht zuletzt auch deshalb, weil die Fitnessriege weiterhin Angebote im Jugendsport (Juspo) 
bietet. Gegenüber dem Verband TBM lösen wir zudem den Verein nicht auf, sondern unterziehen ihn einer 
Reorganisation, welche auch der 129jährigen Vereinsgeschichte Rechnung trägt. 
 
Für die bevorstehende Reorganisation resp. die Neubildung eigenständiger Vereine wurden neue 
Statutenentwürfe erstellt (Hanspeter Hänni, Peter Zumstein, Verena Grünig und Christine Schlichting). Hanspeter 
Hänni klärte diverse Details mit dem Juristen des TBM im Voraus ab. 
 
Die Frauenriege wird 2023 aus dem TBM / STV austreten (beschlossen anlässlich deren Turnstand). Die 
Männerriege und die Fitnessriege werden darüber noch entscheiden. Die Volleyballerinnen gehören schon 
länger keinem Verband mehr an. Im Falle eines Verbleibens beim TBM / STV müssen die Statuten durch den 
TBM geprüft und freigegeben werden.  
 
Die neu zu bildenden Vereine müssen nach der ausserordentlichen DV eine Gründungsversammlung abhalten. 
Dabei sind auch die jeweiligen Vorstände zu wählen. 
Das Gründungsprotokoll sowie die Statuten haben die neu gegründeten Vereine danach beim Sportamt der Stadt 
Bern einzureichen. Dies ist die Voraussetzung, damit die Hallen weiterhin gemietet werden können 
 
1.4 Neue Vereinsnamen 
 
Folgende Namensgebungen sind vorgesehen: 
- Frauenriege neu: Frauenriege Bümpliz 
-Männerriege neu: Bümpliz Turner 
-Volley neu: Volley Dynos Bümpliz 
-Fitness: Turnverein Bümpliz Fitness 
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1.4 Aufteilung des Vereinsvermögens: 
 
Magdalena Siegenthaler gibt die Zwischenbilanz vom 13.07.22 ab, mit einem Total von CHF. 16‘331.65 
 
Die neu eingegangenen Fördergelder der Migros (CHF 738.15) werden nach kurzer Beratung wie folgt aufgeteilt:  
Frauenriege 2/7=210.90  
Männerriege 2/7=210.90  
Fitness 2/7=210.90  
Volley 1/7=105.45. 
Die Volleygruppe spendet ihren Betrag an die Juspo. 
 
Das restliche Vermögen wird am Stichtag der Vereinsauflösung, auf Vorschlag von Verena Grünig, auf Basis der 
jeweiligen Aktiv-, Passiv- und Ehrenmitglieder, aufgeteilt. Aktuell setzen sich die Mitgliederbestände wie folgt 
zusammen: 
Mitglieder Frauenriege: 70 
Mitglieder Mänenrriege: 57        
Mitglieder Volley:           13            
Mitglieder Fitness:       120 (ohne Jugendliche) 
Total Stand 14.7.22     260 
Über diesen Vorschlag wird an der ausserordentlichen DV abgestimmt. 
 
Patric Schneider macht die Anwesenden auf den Artikel 43 / 45 der aktuellen Vereins-Statuten aufmerksam. 
Diese legen fest, was mit dem Vermögen im Falle einer Riegen- resp  Vereinsauflösung geschehen muss.. 
Hanspeter Hänni weist darauf hin, dass wir mit der bevorstehenden Reorganisation keine Riege auflösen und 
auch nicht den Verein. Er hat dies mit dem Juristen des TBM im Voraus abgeklärt. 
 
1.5 Traktanden für die ausserordentliche DV vom 8. September 2022 / nächste Schritte 
 
Das Präsidentenamt der Vereinsleitung (VL) ist zurzeit vakant. Für die ausserordentliche DV sowie die 
Folgearbeiten ist eine Leitung erforderlich. Diese löst auch das Problem der Unterschriftenregelung. 
Hanspeter Hänni stellt sich als Interimspräsident zur Verfügung. Als erstes muss er an der ausserordenlichen DV 
von den Delegierten bestätigt werden. 
 
Traktanden: 
1. Begrüssung / Wahl Stimmenzähler / Appell 
2. Wahl des Präsidenten a.i. 
3. Genehmigung Protokoll DV 22 
4. Abstimmung Verselbstständigungen der Riegen und Auflösung VL 
5. Abstimmung Name TV Bümpliz bleibt bei der Fitness 
6. Abstimmung Vermögensaufteilung 
 
Nächste Schritte: 
- Einladung zur ausserordentlichen DV rechtzeitig versenden (Sekretär VL) 
- Nach der DV sind durch die VL: 

a) der TBM und das Sportamt über die bevorstehenden Änderungen zu informieren 
b) die Schritte zur Vermögensaufteilung einzuleiten 
c) die Auflösung der Konten des TVB bei Post und Bank in die Wege zu leiten 
d) die Homepage des TVB aufzuheben 
e) die Mobiliar-Versicherung zu kündigen (läuft bis 30. Juni 2023) 

 
- Nach der DV sind durch die neuen Vereine: 

a) Gründungsversammlungen durchzuführen 
b) Gründungsurkunde und Statuten beim Sportamt einzureichen 
c) allfälliger Austritt aus TBM / STV zu vollziehen 
d) Frage der Versicherung (Haftpflicht) zu klären 
 

1.6 Diverses 
Turnerinnen und Turner benötigen für die Teilnahme an besonderen Anlässen (z.B. Gymnaestrada) die TBM / 
STV-Mitgliedschaft. Hanspeter Hänni weist darauf hin, dass für betroffene Mitglieder der Frauen- und 
Männerriege, auch nach einem Austritt aus den Verbänden – mindestens solange die Fitness Verbandsmitglied 
bleibt – eine Lösung gefunden werden kann. Die Betroffenen könnten zusätzlich Mitglied der Fitness sein 
(bezahlen aber nur die Verbandsbeiträge an die Fitness) 
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Hanspeter Hänni schliesst die Sitzung um 20.55 Uhr, bedankt sich bei den Teilnehmer:innen und wünscht eine 
schöne Sommerzeit.  
Die Getränke werden aus der Vereinskasse bezahlt. 
 
 
Der Sekretär: Marcel Ellenberger 


